



aargauischer
lehrerinnen- und
lehrerverband
fraktion
berufsfachschulen



Datum GV	16. September 2024
Ort	BWZ Brugg
Zeit gemäss Einladung	17.30 Apéro 18.30 Beginn Mitgliederversammlung Anschliessend Nachtessen im Restaurant L'Ulivo, Brugg
Teilnehmende	Vorstand Claudia, Roland, Iris, Silvio, Thomas, Rafael, Antonia, Brigitte 15 fbfs-Mitglieder inkl. Vorstand Beat Gräub, alv Roger Sax, alv
Vorsitz	Claudia Beil
Protokollführung	Roland Müller

Traktanden

- 1 Begrüssung Mitglieder und Gäste
- 2 Referat zum Thema «KI-Bedeutung und Nutzen im Unterricht»
(Michel Schlatter und Lorena Zovkic)
- 3 Wahl einer Stimmenzählerin/eines Stimmenzählers
- 4 Protokoll Mitgliederversammlung 11. September 2023
- 5 Jahresbericht
- 6 Festsetzung des Budgetantrags an die Geschäftsleitung alv
- 7 Fusion mit dem KV: Sinn und Ziele
- 8 Neue Standortvertretungen
- 9 Wahl von Standortvertreter/-innen und Vorstand
- 10 Verschiedenes

1 Begrüssung Mitglieder und Gäste

Claudia begrüsst die Anwesenden zur Mitgliederversammlung.

Insbesondere dankt sie Alex Simmen, Rektor BWZ für die Gastfreundschaft an der BWZ Brugg.

Weiter begrüsst sie Beat Gräub und Roger Sax vom alv sowie die Referenten Michel Schlatter und Lorena Zovkic, BBB.

2 Referat zum Thema «KI-Bedeutung und Nutzen im Unterricht» (Michel Schlatter und Lorena Zovkic)

Michel Schlatter, unter anderem Leiter KI-LAB an der BBB, und Lorena Zovkic, unter anderem Projektleiterin Blended Learning, betonen in einem spannenden Referat die Bedeutung der künstlichen Intelligenz und auch deren Nutzen im Unterricht.

Theoretische Hintergründe werden mit praktischen Beispielen veranschaulicht.

Die Powerpoint-Präsentation kann auf unserer Webseite heruntergeladen werden.

Anschliessend an das Referat über die KI-Nutzung im Unterricht richten sich Roger Sax und Beat Gräub an das Publikum.

Sie gehen auf die verschiedenen Gesprächsforen des alv ein, wie z.B. die Plattform-Sitzungen und den Runden Tisch. Am Runden Tisch kommen Vertreter des BKS, der Schulleiter, des alv und der Lehrpersonen zusammen. Themen sind z.B., dass die Klassengrössen EBA zu gross sind, dass ein Portal für Stellvertretungen fehlt und dass kantonale Richtlinien zur Nutzung von KI fehlen.

Danach wird die Wichtigkeit der Bildungsinitiative betont. Eine Abstimmung wird folgen.

Da der Kanton schwarze Zahlen geschrieben hat, ist es ein Wunsch, dass z.B. die Erhöhung der Pensen rückgängig gemacht wird.

Ende Oktober wählt die Delegiertenversammlung des alv ihre neue Präsidentin. Kathrin Scholl geht frühzeitig in den Ruhestand.

Der Verbandsrat schlägt den Delegierten Colette Basler zur Wahl vor.

Die Webseite des alv erhält bald einen neuen Auftritt und der Name ändert von alv zu Bildung Aargau.

3 Wahl Stimmzähler/-in

Rafael Odermatt, BSL, wird einstimmig als Stimmzähler gewählt.

4 Protokoll Mitgliederversammlung 11. September 2023

Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt.

5 **Jahresbericht**

Claudia trägt den Jahresbericht vor.

Sie geht auf die konstruktive Zusammenarbeit mit dem alv ein.

Iris hat bisher die Fraktion an den Verbandsratssitzungen vertreten.

In den Sek-II-Sitzungen werden Anliegen der Sek-II-Stufe besprochen.

Des Weiteren thematisiert Claudia die Vertretungen der einzelnen Berufsfachschulen im Vorstand der Fraktion. Leider ist die Berufsschule für Gesundheit und Soziales immer noch nicht im Vorstand vertreten.

Schliesslich betont sie, wie wichtig es ist, dass Anliegen unserer Fraktion auf kantonaler Ebene dank des Engagements des alv und dank fbfs-Mitgliedern im Grossen Rat Gehör verschafft wird.

6 **Festsetzung des Budgetantrags an die Geschäftsleitung alv**

Claudia hat den Budgetantrag mit Daniel Hotz besprochen und erläutert, wofür wir finanzielle Mittel benötigen. Für jede Fraktion im alv gibt es ein massgeschneidertes Budget.

7 **Fusion mit dem KV: Sinn und Ziele**

Brigitte Perret, Zentrum Bildung Baden, vertritt das KV im Vorstand.

Beat Gräub, alv, betont, dass beide Fraktionen ähnlich gross sind und dass beide Fraktionen vergleichbare Anliegen und Herausforderungen haben (z.B. Grösse EBA-Klassen)

Deshalb macht es Sinn, dass aus zwei eher kleinen Fraktionen eine grosse schlagkräftige wird. Ebenso sind die Lohnstufungen und die Lektionenzahlen sehr ähnlich.

So schätzt es der alv sehr, dass die Fusion ohne Widerstände vollzogen werden konnte.

8 **Neue Standortvertretungen**

Berufsfachschule BBB Baden neu: Antonia Herger für Claudia Beil

Berufsschule Zofingen neu: Nicole Oppliger für Iris Kyburz

KV / Zentrum Bildung neu: Brigitte Perret

9 **Wahl von Standortvertreter/-innen und Vorstand**

Einstimmig gewählt werden:

Claudia Beil Landwirtschaftliche Schule Liebegg

Thomas Pfann Berufsschule Aarau

Silvio Hirt Bildungszentrum Brugg

Roland Müller Schule für Gestaltung Aargau

Rafael Odermatt Berufsschule Lenzburg

Antonia Herger Berufsfachschule BBB Baden

Brigitte Perret Zentrum Bildung

Nicole Oppliger Berufsschule Zofingen

Auch Claudia wird einstimmig als Präsidentin gewählt. Herzlichen Dank Claudia.

Claudia verabschiedet Iris Kyburz als Vertreterin der Berufsschule Zofingen. Iris war sage und schreibe 16 Jahre im Vorstand. Ihr ausserordentliches Engagement in der Berufsbildung sowie ihr beeindruckendes Netzwerk haben sie stets hervorgehoben. Ihre kritische Sichtweise und ihr korrektes Verhalten hat der Vorstand sehr geschätzt. Iris war zu einer Zeit schon Vorstandsmitglied, als der VLBA noch 140 Mitglieder hatte. Sie widmete sich mit grossem Herzblut dem Aufbau der damaligen Webseite und war auch lange Zeit Aktuarin.

Iris betont in einer kurzen Rede, dass sie die Arbeit für den VLBA/die fbfs immer sehr gern gemacht hat und dass ihr die Berufsbildung immer ein grosses Anliegen gewesen ist. Der Vorstand der Fraktion und alle Anwesenden wünschen Iris auf ihrem weiteren Lebensweg alles Gute.

10 **Verschiedenes**

Thomas dankt Claudia herzlich für ihren grossartigen Einsatz für die Fraktion.

Claudia streicht heraus, wie bewegt die letzten Jahre waren:

- _Der Weg von der Mitgliederorganisation zur Fraktion
- _Die Fusion mit der ehemaligen Fraktion KV
- _Der unermüdliche Einsatz für neue Vertreter/-innen der Berufsfachschulen in Lenzburg, Baden und Zofingen

Abschliessend äusserst sie den Wunsch, dass sich auch an der landwirtschaftlichen Schule Liebegg mehr Fraktionsmitglieder finden lassen.

Abschluss Fraktionsversammlung

Die Mitgliederversammlung endet um 20.15 Uhr.

Danach geht es mit einem gemütlichen Essen im L'Ulivo weiter.

Aarau, den 26. September 2024
Roland Müller, Protokollführung